



MEILLEURS VŒUX 2026

Les choses étant ainsi, on peut quand même choisir et préférer la connaissance et l'intelligence... naturelle et humaine. En effet, pas une semaine ne se passe sans que l'on nous parle de l'intelligence artificielle... en bien ou en mal d'ailleurs. Au fil des siècles, l'Humanité a réalisé des progrès considérables. Elle a aussi engendré des conflits et des guerres tragiques. Et cela dure encore, malheureusement.

En 1907, le philosophe français Henri BERGSON écrivait : « le temps est invention ou il n'est rien du tout ». Dans tous les domaines, scientifiques, sociologiques, artistiques, économiques... les hommes et les femmes, par leur détermination et leur audace, ont cherché sans cesse à repousser un peu plus loin les limites de la connaissance.

L'heure est à la découverte, à l'inventivité et à l'initiative. Et ça continue, encore et encore comme dit la chanson ! Pour illustrer ce que le cerveau humain peut produire en termes de réflexion et d'ingéniosité, voici deux petites histoires.

La première se déroule en Afrique il y a très longtemps. Un vieil homme, sur le point de mourir, invita ses trois fils à le rejoindre dans sa case. Il leur dit : « je ne peux pas diviser en trois ce que je possède. Cela laisserait trop peu de biens pour chacun de vous. J'ai donc décidé de donner tout ce que j'ai, par héritage, à celui d'entre vous qui se montrera le plus habile, le plus intelligent. J'ai posé sur la table une pièce de monnaie pour chacun de vous. Prenez-la. Celui qui, avec cette pièce de monnaie, achètera de quoi remplir la case, aura tout ! »

Ils partirent. Le premier fils acheta de la paille, mais il ne parvint qu'à remplir la case jusqu'à mi-hauteur. Le deuxième fils acheta des sacs de plumes, mais il ne réussit pas davantage à remplir la case, aux trois quarts seulement. Le troisième fils, qui eut l'héritage, n'acheta qu'un seul petit objet. C'était une bougie ! Il attendit la nuit, alluma la bougie et emplit la case de lumière.

La deuxième histoire se déroule sur le même continent, avec également un vieil homme et ses trois fils. Ce vieil homme voulait s'assurer, qu'après sa mort, ses trois fils sauraient trouver un bon conseiller. Il ne savait, aussi, qu'aucun des trois ne serait en mesure de résoudre l'éénigme d'arithmétique suivante laissée dans son testament. Et le testament, le

voici : « je vous laisse dix-sept chameaux avec ces instructions précises. Je veux que l'aîné ait la moitié des chameaux, le second le tiers et le plus jeune juste le neuvième. » Les fils, à la lecture du testament, restèrent perplexes. Ils demandèrent conseil à leurs amis. Certains leur dirent de vendre les chameaux et de partager l'argent selon les proportions indiquées. Un autre considérait que le testament était inapplicable et n'avait par conséquent aucune valeur. Enfin ils trouvèrent un homme réfléchi qui leur dit : « C'est très simple. Je vais vous prêter un chameau. Vous l'ajouterez aux dix-sept autres. Vous donnerez à l'aîné la moitié des dix-huit chameaux, c'est-à-dire neuf chameaux. Au second, vous donnerez un tiers, c'est-à-dire six chameaux. Le plus jeune recevra un neuvième, c'est-à-dire deux chameaux. Au total, cela fait bien dix-sept. Alors je reprendrai mon chameau et tout sera fini ! Les trois fils avaient trouvé le meilleur conseiller possible. On pense, mais sans être sûr, qu'ils le gardèrent longtemps auprès d'eux.

Que cette nouvelle année soit pour vous, votre famille et vos amis, une année de joie, de santé et de réussite.

Tous nos vœux également à nos secrétaires de Mairie, nos employés communaux, nos enseignantes, aux acteurs économiques de la Commune ainsi qu'à tous les responsables bénévoles des associations qui œuvrent sans relâche pour ROQUEFORT, son mieux-être et son mieux-vivre.

Votre Conseil Municipal